



CORREO CONCERTADO

El Castellano

CORREO CONCERTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. E. Elías Guzmán, Comercio, 62
Madrid: Kiosco de El Debate, frente a las Calatravas
Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Precio de suscripción.
Un año..... 5,00 pesetas
Número suelto..... 0,06
Pago adelantado.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

CAMPAÑA MORALIZADORA

En la mañana del domingo 28, se ha celebrado en Madrid el mitin contra la blasfemia, organizado por la juventud del Centro de Defensa Social. Se reunieron en el aristocrático teatro del Príncipe Alfonso, siendo presidido el acto por D. Lorenzo Morer y Remisa, Catedrático de la Universidad.

La entrada ha sido por papeteta, de las que se han hecho numerosas peticiones en el domicilio del Centro, Príncipe, 7, siendo muchos los que no han podido obtenerla, por haber sido ya repartida todas las invitaciones.

Antes de las diez, grupos de católicos puputaban alrededor del Príncipe Alfonso, esperando a que los empleados abrieran las puertas del teatro; pues para las once habían anunciado el mitin.

La sala estaba llena y animadísima. Los palcos-plateas y butacas eran ocupados por católicos de todos los matices sociales, formando un conjunto maravilloso y agradable.

Antes de comenzar el acto, varios fotógrafos impresionaron diferentes placas, destinadas a los periódicos gráficos de esta corte.

En todos los semblantes se reflejaba la satisfacción y la gran complacencia que el acto les producía.

A la salida de la presidencia al escenario, el público aplaudió calorosamente durante unos momentos, lo mismo que a la presentación de los oradores.

En primer término, habló D. Gonzalo María de Pifana, Presidente de la juventud del Centro de Defensa Social, que pronunció un discurso bastante elocuente. Sucedieronle en el uso de la palabra los Sres. D. Manuel Carrasco, de la Asociación Nacional de Jóvenes Propagandistas; por la Congregación de Nuestra Señora del Buen Consejo y San Luis Gonzaga, D. Andrés Montalvo; por las Juventudes integrista, conservadora y tradicionalista, los Sres. D. José Quiñez, D. Emilio Llaresca y D. Luis Hernando de Larramandi, terminando el Sr. D. Gonzalo María de Pifana.

Todos ellos fueron calorosamente aplaudidos y en verdad muy justamente; pues, estos infatigables jóvenes católicos, peroraron de una manera maravillosa, demostrando una vez más ser unos grandes oradores, que darán días de gloria a la santa causa que defienden.

Punto aparte merece el Sr. D. Luis Hernando de Larramandi, de la juventud tradicionalista, que estuvo sencillamente colosal pronunciando una corta oración, esmaltada de pensamientos hermosos y sutiles a la vez; siendo interrumpido varias veces por las estruendosas ovaciones, que le prodigó entusiasmado el selecto auditorio, que supo electrizar con su arrebatadora y elocuente palabra.

Se han recibido numerosas adhesiones de toda España, y cartas animosas del Cardenal Arzobispo de Valladolid, del de Burgos y de los Obispos de Parapalosa, Tortosa, Ciudad Rodrigo y Vich.

El Cardenal Arzobispo de Toledo, Primado de España, ha enviado su paternal Bendición y anima a la juventud católica a continuar con el mismo celo campaña tan moralizadora, y a que perseveren en su empresa, hasta conseguir el laudable y benéfico fin a que se proponen llegar. También se han adherido varias

sociedades obreras, y finalmente, la casa de los Sindicatos católicos y el Círculo católico de San José.

Satisfechos hemos quedado esta vez los católicos que asistimos a tan brillante acto; y esa fogosa juventud, llena de fe, nos hace concebir esperanzas que creo no veremos defraudadas.

¡Animo, jóvenes del Centro de Defensa Social, ánimo! que uniendo la fe a la actividad, es como se consigue llegar a un fin fecundo y provechoso.

Adolfo Cuenca.

Madrid 28 de Abril de 1912.

Canto a las flores.

Hoy a vosotras, flores inocentes, flores amigas, que de mil colores huertas y prados matizáis rientes, van mis amores.

Como tachonan el azul del cielo en noche oscura rútilas estrellas, así las sombras tachonáis del suelo, oh, flores bellas.

Vuestra corola, preciosa copa, en sus encajes de tised y sedas besos arrulla de argentada luna y de auras ledas.

Reinas del campo; de que nace el día la rubia aurora sobre vuestras sienas líquidas perlas cual corona envía de sus edenas.

Son de rocío gotas rutilantes; en las besas con ardiente rayo y en ellas hace al tejilar cambiantes el Iris gayo.

Como incensarios, como pibeteros exhaláis nubes de gratos aromas, que esparce el aura por huertos y otros, valles y lomas.

Sois la corona de inocente niña, sois de la dama y el galán vengera, sois de la moza joya con que alia su cabellera.

En las batallas de flores vistosas sois proyectiles que el amor reparte y de poetas lauro en las gloriosas lides del Arte.

Sois en macetas, búcaros, jarrones, en ramilletes, randas y collares gala de humildes chozas y salones, templos y altares.

Sois compasivas y de toda gloria grande ó pequeña que se derrumba vuestras coronas guardan memoria sobre la tumba.

Sois religiosas, sois todo divinas simbolizando en Mayo mis amores ante María, Rosa sin espinas, Flor de las flores.

S. Liso y Estrada.

España y Turquía.

Por ser de gran interés para la industria y comercio nacionales, reproductimos la siguiente comunicación que ha recibido nuestro repre-

sentante diplomático en Constantinopla.

Dice así:

«Señor Ministro: Deseando estrechar más las relaciones amigables y comerciales que existen entre España y Turquía, iniciadas estas últimas por la misión comercial española que nos ha honrado con su presencia, hemos decidido corresponder a esta galante visita con el envío de una misión que, en nombre de todos nosotros, pase a saludar a ese noble país. Esta idea ha sido acogida con entusiasmo por todos los que han tenido noticia de ella.

«Desde luego podemos comunicar a V. E. que nuestra misión se compondrá poco más ó menos de veinticinco individuos, y quizás será presidida por un príncipe imperial, ó en todo caso por un yerno de S. M. I. el sultán contando entre ellos varios diputados, funcionarios, militares y, sobre todo, comerciantes. A fin de que en nuestra misión estén representados todos los organismos y fuerzas vivas de la nación.

«Las personas que hasta la fecha tendrán el honor de visitar España, son las siguientes: Galib Pacha, yerno de S. M. I. el sultán; Noureddine Pacha, mariscal del imperio; Halid Pacha; Mahmoud Essad Efendi, Ministro de los Catastros; Fuik Bey, Coronel de Estado Mayor; Gobernador de Scutari; Salaheddine Bey, Comandante de Estado Mayor; Refik Bey, Capitán de caballería; Mehmed Ali Bey, Teniente de caballería.

«Negociantes: Rustem, Nedjib Bey, Hald Kemaleddine Bey, Said Bey, Nain Bey Baldji, Nourri Bey, Horasandjian Efendi, Agopian Efendi, Knadjian Efendi y Sillan Efendi.

«Funcionarios: Arif Bey, Presidente del Tribunal Marítimo; Mekki Bey, Jefe de sección del Ministerio de la Guerra; Kemal Bey, Subjefe del gabinete particular del Ministro de Hacienda; Ettem Bey, Director general de la Industria del Ministerio de Comercio.

«Nuestro proyecto, excelencia, es de tomar la vía terrestre entrando en España por Port-Bou hasta Barcelona, regresando por Hendaya después de haber recorrido Valencia, Granada, Sevilla, Córdoba, Madrid y sus alrededores (Toledo y El Escorial), etc., terminando por Bilbao y San Sebastián. Según nuestros cálculos, el viaje durará un mes ó mes y medio.

«Nuestro principal objeto es el de ponernos en relaciones directas con las Cámaras de Comercio é Industria españolas; comerciantes, principales exportadores y fabricantes, y una vez conocidas nuestras necesidades, estudiando a la vez la manera de aplicar los productos de esta tierra y de su industria, crear una verdadera corriente comercial que sea provechosa a los dos países.

«Nuestro deseo, excelencia, sería partir de Constantinopla el 1.º de Mayo ó lo más tardar, para poder aprovechar la estación primaveral, y sobre todo para poder terminar nuestro estudio antes del mes de Septiembre, época de importantes contratos para todo el año.

«No dudamos, pues, que V. E. se dignará dar buena acogida a nuestro deseo y que recomendará con el mayor interés al gobierno de la nación que V. E. tan dignamente representa, a fin de que podamos gozar en España de todas las facilidades necesarias para el éxito de nuestra expedición.»

Propiedades curativas del plátano.

Una notable autoridad médica de México escribe en el Boletín Agrícola lo siguiente:

Una de aquellas maravillas de nuestra flora, está llamada a causar una revolución en el mundo de la medicina, debido al descubrimiento de las propiedades curativas que en su jugo contiene el tronco del plátano.

Se trata nada menos del antídoto contra la peste blanca, contra la tuberculosis pulmonar que diezma a la humanidad sin que hasta hoy se haya podido descubrir el exterminador del terrible bacilus de Koch.

Y en efecto, dicho antídoto estaba destinado a proporcionarlo el plátano, tan común en nuestro país, y tan fácil de adquirirse por el paciente menesteroso.

Ya algunas revistas de medicina, europeas, habían dicho algo sobre el particular, aun que no relativas al jugo de la planta que es en el que yo he encontrado tan preciosas cualidades.

Algunas pruebas llevadas al terreno de la práctica por el Dr. Montero de Silva, del Brasil, fueron publicadas en el Mensajero de San Paulo, de Rio Janeiro; nos dió a conocer algunos experimentos hechos en un regular número de tuberculosos, con admirable éxito, pero parece que hacia una tintura de la planta en forma completamente diferente de como yo he hecho mis experimentos también con éxitos palpables é irrecusables.

Refiere el ilustrado facultativo que ha obtenido por medio de su procedimiento un promedio de 70 por 100 de curaciones radicales en tuberculosos de segundo grado.

Por mi parte é ilusionado notablemente con los muy buenos resultados de los estudios que he hecho sobre el particular y alentado en mi propósito de cooperar con mi pequeño ébulo en todo aquello que tiende a beneficiar a la humanidad, no he omitido esfuerzo en continuar mis experimentos, los que hasta hoy he visto coronados del éxito más lisonjero.

Todos los plátanos contienen más ó menos poder curativo; pero ninguno como el que en México es más común: el plátano largo ó zapalote, familia de las musáceas (musa paradisiaca) en cuyo jugo del tronco, he creído encontrar, si no el exterminador absoluto del bacilus de Koch, por lo menos un destructor del mismo perfectamente comprobado.

Hace muy poco tiempo traté a una enferma en quien pude reconocer un reblandecimiento de los tejidos pulmonares; tosa constantemente, la expectoración era abundante, sudores nocturnos, fiebre elevada, flaqueza extrema y disminución progresiva del peso.

Un número considerable de médicos la habían tratado, haciendo uso de cuantos procedimientos aconseja la ciencia, sin que ninguno de ellos diera resultado favorable; de común acuerdo los médicos de referencia, convinieron en que se trataba de un caso perfectamente comprobado é imposible, y resolvieron aconsejarle regresara a su pueblo tal vez con la mira de hacerle menos penosa su muerte.

En estas circunstancias fué cuando me hice cargo de su atención; presentándoseme con ello una oportunidad de probar nuevamente la eficacia del jugo del plátano.

Por medio de la compresión obtuve de un trozo del tallo, determinada cantidad de jugo, que después de

filtrar, hice tomar a la enferma en dosis de una copita licorera cinco veces al día.

Pues bien, con este último tratamiento, como muchos otros enfermos tratados por el mismo procedimiento, curó radicalmente, encontrándose hoy en un completo estado de salud y rebosando vida.

Creo que siendo tan sencillo el remedio, tan poco costoso, y nada peligroso su uso, creo, repito, que tanto los desgraciados atacados por la peste blanca, como los mismos médicos, deberían hacer estudios y experimentos, como yo los he hecho, con lo cual llegarían al convencimiento de que el jugo del plátano largo ó zapalote, posee cualidades tan maravillosas, y es en verdad el llamado a exterminar el bacilus de Koch.

Dr. Manuel C. Izaguirre.
(Del Boletín de Fomento, Costa Rica)

LA ESCLAVITUD EN ETIOPÍA

Vergüenza dá el decirlo y la pluma se resiste a describir los horrores que aquí todos presenciarnos. Ya no son tergiversaciones de la ley, ni favoritismo de los gobernantes, ni procedimientos solapados para beneficiarse con las riquezas del tesoro público; es la vejación más grande de la humanidad, el atentado más atroz contra la libertad y los derechos individuales.

En pleno siglo XX, nosotros, que desde las cumbres de nuestras montañas divisamos los hermosos barcos que pasean majestuosamente coronados de penachos de humo por el mar Rojo, glorificando la civilización y el talento de los ingenieros que con esfuerzo gigantesco rompieron los lazos de roca que unían a dos continentes; nosotros, que casi sentimos rodar sobre nuestras cabezas las ondas hertzianas que llevan el pensamiento por las espaciales vías del aire desde uno á otro confin del globo; nosotros, que oímos constantemente los himnos que la prensa mundial entona a la civilización y al progreso, vemos todos los días con honda tristeza los atropellos sin nombre y sin número que cometen contra estos infelices moradores de las selvas, á quienes se caza con la misma tranquilidad y hasta con la misma fruición que si fueran animales dañinos.

¡Qué triste espectáculo el de estos mercados de carne humana en que hombres sin entrañas blanden el látigo y regatean el precio de la mercancía con horrible cinismo y sangre fría! Allí se ve separar para siempre á la mujer de los brazos de su marido y al niño del regazo de su madre.

El culpable inmediato de todos estos atropellos es el rey Negus, que fomenta la caza de los esclavos y cobra impuestos muy pingües. El león de Etiopía, como dió en llamarle la prensa europea, envió un representante al Congreso antiesclavista de Bruselas y aprobó sin restricción las conclusiones del pacto internacional en que se prohibía la venta de esclavos, pues quería, según entonces dijo, abrir las puertas de su Imperio á los aires de la civilización europea. Pero lejos de cumplir sus promesas, permitió y hasta cooperó á que se recrudeciera el tráfico infamante; legisló sobre la venta de esclavos, disponiendo que por cada transacción se pagasen 16 tallis al Rey. Y son tantos los mercados y tan grande el número de infelices á quienes se priva de libertad y de derechos por un puñado de dinero, que

el rendimiento anual en provecho del Rey oscila entre doce y catorce millones de pesetas. Este dato es harto significativo y tristemente elocuente y dirá más a los lectores que todas las consideraciones que pudiéramos hacer.

Son también culpables de estos crímenes los franceses que, además de suministrar armas al Rey y a sus agentes, son sus consejeros natos y los únicos europeos que tienen algún valimiento en la corte; y casi han monopolizado el comercio en Gubuti, y desde luego son los únicos que importan municiones; porque los italianos, únicos que pudieran hacerles competencia, tienen prohibición de traficar con estos artículos, según ellos, para que el heredero del trono, Jasu, no lo dispute al Negus, según otros para que no se repita una guerra tan funesta para ellos como la pasada.

De todos modos está fuera de duda que la nación de las libertades y de los derechos individuales, la que en nombre de la fraternidad expulsó a los religiosos que, por ser siervos de Dios, le parecían un baldón de la cultura moderna, es la que más favorece la esclavitud ignominiosa en los pueblos de Africa.

F. B.

Addis-Abeba Marzo de 1912

Reparación de Templos.

En las oficinas de reparación de Templos de este Arzobispado se han recibido las Reales órdenes y consignación de cantidades destinadas del presupuesto del año actual para los puntos siguientes:

Para el Templo parroquial de Chueca, 1.000 pesetas.

Para el ídem ídem de Iruela, 1.500 ídem.

Para el ídem ídem de Málaga del Fresno, 1.010 ídem.

Para el ídem ídem de Mohernando, resto, 468 ídem.

Para el ídem ídem de Pozo-Alcón, 1.500 ídem.

Para el ídem ídem de Villatobas, 1.000 ídem.

Para el Convento de San Clemente de Toledo, 1.500 ídem.

Para el ídem de Carmelitas de Consuegra, 1.310 ídem.

Las obras han de ejecutarse por administración.

Aunque tenemos noticia de otra concesión, no la publicamos por estar pendiente de reclamación hecha sobre forma de hacer las obras.

Noticias y Notas.

Leemos: «El Mizian se ha casado. Con este motivo se han disparado en el campo enemigo cinco cañonazos y muchas descargas de fusilería.»

—En Barcelona, celebrándose el banquete de una boda, habló un Diputado provincial en sentido regionalista, recibiendo a continuación gran número de bofetadas.»

—En Prados dieron encerrada a un viudo; se asomó a una ventana armado de escopeta, hiriendo a siete de la murga.»

¡Por algo dicen que esto del casorio se va poniendo cada día más difícil!

Ya tenemos presupuestos, con un superávit de veinte millones y algunas economías. Lo primero no lo cree nadie; lo segundo indica que cuando el médico receta dieta rigurosa, es porque el peligro está en el comer inucho; y francamente, mientras haya políticos que comen a dos carrillos, los desarreglados del estómago nacional seguirán en aumento.

En Londres un individuo apostrofó a la multitud sobre el deseo de riquezas y arrojó puñados de monedas de oro. Una cosa así ha hecho Navarro Reverter. Ha dicho al partido liberal que ha derrochado la hacienda pública, y arroja puñados de oro a ciertos Ministerios para que siga el derroche.

En los nuevos presupuestos se recarga el consumo de electricidad y se pone en práctica el desusado impuesto de 20 pesetas por cada 100 kilos de sal. El promedio de la fuerza en filas será de 121.000 hombres, cerca de 7.000 más que en la actualidad.

Melquiades Alvarez ha dicho en Bilbao que él no puede ir unido a

Lerroux porque no le considera político honrado. ¿Recuerdan ustedes el mitin de Rojas aquí cuando el *bloqueo*? Aguardemos a ver lo que dice Lerroux de D. Melquiades.

El aviador Prevost ha recorrido 813 kilómetros en cinco horas, batiendo el record de velocidad.

El aviador Vedrines mejora notablemente. Ha sido condecorado con la Legión de Honor.

En una mina próxima a Tokio una explosión de grisú ha hecho 283 víctimas.

El reloj de Zocodover.

Estamos de enhorabuena. Tendremos reloj de campanario; la política de ídem no ha influido casi nada en este asunto.

El Ayuntamiento no ha hecho caso del dictamen del técnico, y éste es un signo de democracia. Los liberales tienen eso de bueno, que obran con libertad.

El reloj será bueno; tenemos la garantía de que marchará de acuerdo con el del Colegio de Doncellas, que es de primera, una verdadera alhaja en su género.

El Sr. Pintado dijo que no se podía admitir una de las proposiciones por ser demasiado buena. ¡Se ofrecía en ella más de lo exigido!

Cancionero de «El Castellano».

Protectorado francés sobre Marruecos.

¡Por Alá qué decaída anda la raza moruna, y qué cariacontecida asoma la media luna.

Las mohosas cimitarras y el zancarrón sin sustancia han caído entre las garras de las águilas de Francia.

A París mira el Sultán, importándole una higa de Mahoma, su Corán y de su viuda Kadiga.

Plegad, moritos, la ruca del astroso pendón verde, y marchad a la Meca, que en ello nada se pierde.

Dejad esos zarzaguillos, la calva, el jaique y el fez, id con las hurras muelles allende el istmo de Suez.

¡No sabía, pese a Mahoma, lo que decía Espartaco a los esclavos de Roma, que el pez gordo como al flaco!

Por andar en regodeos no progresasteis bastante; dad gracias; los europeos vienen a echaros *y'alanis*.

Porque el Corán, el profeta, el fez, el jaique, el bombacho, la pierna al aire y coleta son *demodés* en gabacho.

Y pues las modas y giros son impuestos por París, no extrañéis las traiga a tiros Francia a su amigo país.

¡Os negaréis al socorro y protección de la Niña, que os impone el frío gerro sobre el fez lleno de tifa?

Aceptad, pues, el progreso y la égida del francés, aunque primero os dé un beso y un mordisco os dé después.

Porque, sabedlo, mañana al cuerno quizás os mande la Niña, hecha sultana: como está escrito ¡Alá es grande!

S. Liso y Estrada.

LA FABRICACION DE ACEITES

Constituye una de las industrias cuya transformación es más perceptible cada día. El agotamiento de los orujos realizado hasta ahora por el peligrosísimo sistema del sulfuro de carbono en grandes fábricas que acaban paraban millares de toneladas, llevadas desde puntos muy lejanos con perjuicio del cosechero vendedor, está tomando dos distintos aspectos de reforma. Por una parte las paten-

tes de nuevos sistemas mecánicos en los últimos años, de las cuales hay instalaciones diversas en Martos, Cabra, Montilla y otros centros para la campaña actual, tienden a resolver el problema agotando la masa de la aceituna de una sola vez y sin intervención del agua caliente, tan perjudicial a la calidad de los aceites, ni de ulterior agotamiento de los orujos por el sulfuro de carbono. Para ello, regulando la presión y facilitando la evacuación del jugo con la interposición entre las cachapas de platos de acero perforados, y sosteniendo el cargo vertical con aguja interior acanalada y tambor exterior estridado, que dejan a modo de numerosos canales de salida de los líquidos contenidos en la masa, aun a presiones de 500 atmósferas.

En el terreno químico de los disolventes, ya se ha patentizado el procedimiento del lavado de orujo y otras sustancias grasas por el tetracloruro de carbono ininflamable (patente número 44.833, y la preparación de este disolvente (44.834) así como un sistema (50.588) de obtención de tricloruro de la fórmula C₂HCL₃, que rectificado hierve a 85°, ininflamable e inexplorable, y de un poder disolvente superior al del sulfuro de carbono.

Están, pues, de enhorabuena los olivicultores, que han de beneficiarse de estos notables adelantos industriales, llamados a redimirlos de la sujeción a los fabricantes de aceites de orujos, pues podrán agotarlo por uno u otro medio en su propio molino ó en la misma localidad donde tienen sus labores y obtener aceites de elevado precio y excelente calidad sin entregar la aceituna ni el orujo.

P. P. M.

Las Misiones Pedagógicas.

El jueves por la tarde se reunieron en la Secretaría del Centro de Artistas varios señores de la Junta Directiva y algunos otros de la Comisión nombrada para las Conferencias que se han de dar en esta ciudad. Se dió cuenta de las gestiones practicadas hasta el día, y quedó acordado:

1.º Que la Conferencia que había de tener lugar el día 12 del corriente, se verifique el 19 del mismo.

2.º Quedaron designados para hablar en dicha Conferencia los señores Piga; Infantes; Srta. García del Real, inspectora de Madrid, y el Sr. Chacón, Inspector de esta provincia.

3.º La Junta Directiva quedó autorizada para designar el local, bien en el Instituto, bien en el Teatro, según se crea que la asistencia haya de ser más ó menos numerosa.

4.º Recomendar a los Sres. Socios honorarios interesen al Sr. Ministro conceda, para gastos, las 2.000 pesetas que se le tienen pedidas.

5.º Que vaya a Madrid una Comisión de la Directiva a invitar al Sr. Ministro ó al Sr. Director para que asistan a la Conferencia.

6.º Que la repetida Directiva mande a los Sres. Socios honorarios los Diplomas que se han confeccionado y cuide de la forma de hacer las invitaciones a las autoridades, personas de representación y magisterio.

Es de esperar que el acto resulte brillante, dadas las gestiones que se vienen haciendo.

Mucho lo celebraremos.

Toledo religioso.

Romería concurrida.

No nos equivocamos al asegurar lo animado que se encontraban los pintorescos cerros del día de la popular romería del Valle, y a ello contribuyó considerablemente la esplendor del día. Es tradición de Toledo el ir a postrarse a los pies de María Santísima en esta fecha, 1.º de Mayo, y luego, en los alrededores de la Ermita, pasar alegremente el resto del día.

Los actos religiosos han resultado solemnísimos, en particular la función de la mañana, donde el Sr. Cura Económico de Santa Leocadia D. Ramón Molina, leció una vez más sus dotes oratorias y sus grandes cualidades de orador sagrado.

Por la tarde, próximamente a las cuatro, pudieron observar los romeros que la Academia de Infantería, formada en dos batallones, entraba a tomar parte en la fiesta, siquiera fuera brevemente, pues una vez en

los pintorescos cerros, dióse la orden de romper filas, descañando que duró poco más de media hora. Después, en formación, regresaron otra vez al Campamento.

El pueblo vitoreó y aplaudió al Coronel Sr. Martínez Anido por este acto, pues apenas si se recuerda hayan visitado los Alamos en este día aquellos lugares.

La fiesta terminó sin que afortunadamente ocurriera suceso desagradable, cosa que dice muy bien en pro de Toledo.

Finalizando una Novena.

Mañana, último día de la solemne Novena que se viene celebrando en honor de Nuestra Señora del Consuelo, que se venera en la Iglesia de San Lorenzo, tendrá lugar la función principal, y por la tarde, a las cinco y media, se sacará en Procesión esta bendita Imagen, recorriendo el siguiente itinerario: calle de San Lorenzo, plaza del Colegio de Infantes, Puerta Liana, plaza del Ayuntamiento, calle del Pozo Amargo, plaza de Don Fernando, calle del Barco, a la Parroquia.

Durante todo el Novenario, la Iglesia se ha visto concurridísima de fieles.

Para esta noche, de nueve y media a once y media, está anunciada una velada musical e iluminación eléctrica.

Otra romería.

Tendrá lugar mañana en los hermosos campos de la Bastida. Por la mañana será la función principal a Nuestra Señora y la Santa Cruz, y por la tarde, la Procesión por las inmediaciones de la Ermita.

Una banda de música ejecutará diversas piezas de su repertorio.

Novena en preparación.

El próximo día 8 dará principio el solemne Novenario a María Santísima bajo el título del Monte-Sión, que se venera en la Iglesia de Santo Tomás.

Predicará todo el Novenario el muy ilustre Sr. D. Santiago Pastor y Just, Canónigo de la S. I. P.

La Congregación de caballeros, en su deseo de dar el mayor realce posible a este Novenario, tiene en proyecto que desde el día 7, como preparación de la Novena, hasta el 16 inclusive, luzcan grandiosas iluminaciones eléctricas en el popular barrio de Santo Tomás, y se celebra veladas musicales, de nueve y media a doce, las noches del 7, 9, 11, 12, 15 y 16.

G.

EL FERINOL cura la tos farina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

DE LA PROVINCIA

Ocaña.

La fiesta de los obreros.—Es ciertamente consolador en estos tiempos, y no puede menos de abrir el corazón a muy halagadas esperanzas, ver el crecimiento que visiblemente logra de día en día en esta villa el Centro de Obreros Católicos, bajo la vigilancia escrupulosa y celo del Presidente don Felipe Moreno.

Prueba inequívoca es el orden, regularidad y compostura con que el día 28 del pasado se presentaron en la Iglesia de los Padres Dominicos para honrar y enaltecer al humilde Patriarca San José, Patrono del Centro.

A las nueve de la mañana dió principio la espléndida función.

El Orfeón del Circolo, hábilmente dirigido por el cantor mayor de Santo Domingo, Reverendo P. O. Chavarría, y acompañado a piano y armonium por el Maestro Sr. Moltó y por el no menos artista P. Primo, cantó con singular afinación y gusto la Misa del Maestro Espl., terminando la fiesta religiosa con un entusiasta himno al Glorioso Patriarca San José.

Dirigió la palabra, llena de unción evangélica el aventajado joven, recientemente Licenciado en Teología, D. Leopoldo Monroy. Cuanto se diga de su entusiasmo y elocuencia, es poco para elogiar al Director espiritual del Centro. Palabra fácil, elevadas pensamientos, reflexiones muy adecuadas para el heterogéneo concurso. Avisa al obrero que se perca de aquellos predicadores de clic y taberna que le lisonjean, recuerda a los patronos la obligación sagrada de ejercitar la caridad con los obreros necesitados, y a éstos la conformidad en su estado.

La una en punto de la tarde y las amplias galerías del patio de la casa social eran el lugar y la hora designada para dar complemento a la fiesta, celebrando un modesto banquete, en el que tomaron parte la mayoría de los socios, no sabiendo qué admirar más, si la acertada preparación del menú, en el que, además de una excelente paella y otros manjares, no faltó el café, el cigarro y la copa de coñac, ó la compostura y corrección de los asistentes.

Las columnas de aquellos amplios patios del Centro podrían dar testimonio de la verdadera armonía y orden que allí reinó durante la comida y la alegría que se reflejaba en todos los comensales.

El gramófono del Sr. Pascual, quien nos honró con su presencia, recreó nuestros oídos.

Cuantos forman la Junta Directiva, y especialmente su digno Presidente, merecen efusiva enhorabuena.—Avelino González.

Talavera.

El domingo anterior, en la Iglesia de San Andrés y Convento de Bernardas, tuvieron lugar solemnes cultos, precedidos del correspondiente Novenario, al Patriarca San José, cuyas funciones fueron costeadas por las Hermandades respectivas, viéndose muy concurridas una y otra.

—También el día 1.º, en el Convento de la Compañía de María, se celebró solemne función en honor de la B. María de Estova, y costeado por las señoras de la población, empezó el Mes de las Flores en la Ermita de Nuestra Señora del Prado.

—En la semana anterior ingresaron en la Cárcel cinco sujetos cargadores de granos por hurto de trigo en el pueblo de San Bartolomé, lo cual vendieron a varios panaderos.

—El mercado del día 1.º ha estado sostenido, debido sin duda a la proximidad de la feria, que promete, dado el año que se presenta, estar muy concurrida, aunque como siempre sin ningún atractivo, dada la situación precaria porque atraviesa este degrañado Municipio; tanto es así, que aún no se sabe si habrá ó no novillada, porque no estamos para más, y gracias.

Fracaso vergonzoso.—Lo ha sido por demás la fiesta organizada por los socialistas el día 1.º, anunciada también hace días a toda orquesta; y decimos esto, porque desde hace bastantes en la Casa del Pueblo, se ha estado ensayando por varios niños el himno de la Libertad (según ellos), previa pastillas de chocolate con que pensaban obsequiarlos.

Dieron principio los actos con la venida de Madrid de dos sujetos, mandados por los de allí para impedir la manifestación, y que por su indumentaria deben ser así como porteros de la Casa de la Corte. A las diez empezó el mitin, pudiendo a duras penas reunirse unos doce, por lo que determinaron aplazar la manifestación anunciada para las once hasta las doce, para ver si a la salida del trabajo acudían algunos más, pero ni por esas; así es que salieron unos veinte y varios chiquillos, que no osaron el deseado himno, sin saber el por qué. Estos pocos, avergonzados porque se les conocía, recorrieron las calles de siempre en medio del mayor ridículo, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde entregarían las peticiones de siempre: Recuelas liones, separación de la Iglesia del Estado, disolución de las Órdenes Religiosas y abajo el clericalismo, etc., etc. Cuando regresaron a su palacio, ¡oh desengaño! sólo le hicieron cuatro manifestantes: dos los señores de Madrid y los otros dos los aspirantes a condesales Canales y Botos; los otros pocos, sin duda corridos y avergonzados, optaron por desfilar muy calladitos y quién duda que corridos y avergonzados. Por tanto, es de esperar que esta sección quedará suprimida por los siglos de los siglos; y, por último, la jira al campo otro desastre. Creemos que el desengaño hará pensar en adelante de distinta manera, porque Talavera no es ya lo que era en este sentido, y si no que vuelvan a probar y verán lo mismo.—El Correspondiente.

Villanueva.

Festivos religiosos y profanos.—En los días 27, 28 y 29 de Abril, se han celebrado en este pueblo las anuales fiestas en honor del Santísimo Cristo del Poder.

El día 27 se cantaron solemnes Vísperas; al anochecer un bonito Miserere, y en la noche se quemaron unos preciosos fuegos artificiales por el afamado pirotécnico D. Alajo Vargas, dejando oír sus acordes la banda de música de Villanueva de Bogas.

El 28, a las diez de la mañana, se celebró la Santa Misa, estando la Oración Sagrada a cargo del elocuente orador D. Ramón Molina, dejándonos a todos gratamente impresionados. Todos sus párrafos fueron hermosísimos; nos habló del Milagro, en términos tales, que ni un solo corazón quedó sin enternecerse.

A las cuatro de la tarde salió en Procesión la hermosa Imagen del Santísimo Cristo, haciéndose muchas ofertas, y al entrar la Imagen en la Iglesia llegó la paja hasta 105 pesetas.

En la tarde del 29 se celebró una animada bacarrada; los jóvenes de ésta, que actuaron de diestros, hicieron las delicias del porrasso, no teniendo que lamentarse ningún incidente desagradable.—E. Morroy.

Montearagón.

En una casa de la carretera de Extremadura, del término de Lucillos, falleció el día 30 una infeliz mujer que se dirigía al Hospital de Talavera, a la cual había encontrado cerca de Erustes, y tendida en la carretera, un caballero que marchaba en automóvil, el que la recogió y se brindó a conducirla a Talavera; pero al llegar a la casa, el auto sufrió un

desperfecto y tuvo que hacer allí noche, donde falleció la referida mujer.

El Juzgado de Lucillos personóse en aquel lugar, procediendo al levantamiento del cadáver y ordenando al caballero del automóvil no saliera del pueblo hasta tanto se viera el origen del fallecimiento al practicar la autopsia.

No ha podido ser identificada por carecer de documentos.—Sugev.

Almorox.

La fiesta de los obreros ha resultado magnífica. Fué celebrada el día de San José, y cumplieron con el precepto pascual unos trecientos.

El Padre Rabanal, que vino con motivo de la misión, no tuvo momento de descanso para hacer que dicha fiesta fuera lo más espléndida posible. Los jóvenes y niños son atraídos por él con cariño inusitado.

El espíritu religioso de este pueblo ha aumentado extraordinariamente. Se han verificado más de seiscientos comuniones.

En estos días el Ilmo. Sr. Obispo ha hecho la Visita Pastoral y ha confirmado cerca de mil trescientas personas.

Agradecido á las atenciones de que ha sido objeto y animado por la piedad de este vecindario, ha accedido á la invitación que le han hecho y prometido asistir á la fiesta del Santísimo Cristo de la Piedad. —C.

DE LA CAPITAL

Concesión de honores.

Al ex Alcalde de Toledo D. Pedro Martos de la Fuente le han sido concedidos por S. M. el Rey los honores de Jefe superior de Administración civil.

Le felicitamos por tal distinción.

Defunción.

En Tuy, donde residía con su buen hijo nuestro amigo D. Valentín Cobias, Oanónigo y Secretario de Cámara, ha fallecido D. Eladio Cobias y Espinosa, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Muy conocido era en esta provincia, y muy buenos amigos dejó por su religiosidad é intachable conducta.

Por eso esperamos que serán también muchos los que le encomendarán á Dios y tomarán parte, como nosotros, de la pena que embarga á D. Valentín, á quien mandamos nuestro pésame.

Suceso.

El 29 del pasado y en la Plaza del Solarejo, se maltrataron de palabra mutuamente los vecinos de esta capital José Villaseñor y Constantino Rodríguez, no llegando á mayores consecuencias gracias á la pronta intervención del guardia municipal núm. 21, de servicio en las Cuatro Calles, Angel Vidal; los contrincentes fueron conducidos á la Inspección de Vigilancia y ésta fué la encargada de dar cuenta al Juzgado correspondiente.

Mendigo... valiente.

Un mendigo que se dirigía con carta de socorro á Cádiz el día 30 del pasado, para no sentir sin duda el cansancio de su viaje, logró captarse las alegrías vívicas, y no pudiendo seguir su ruta, en la plaza de San Nicolás pidió una limosna, y le respondieron: —Dios le ampare, hermano; entonces se sintió él valiente, y no sólo desafió á todo transeunte, sino que escandalizó y profirió palabras malsonantes.

Por el medio más rápido fué avisada la policía de servicio en la plaza de Zoocodover, que inmediatamente se presentó, y por más que le reconvinieron y sufrieron, se sintió albatil en su andamio y empezó á arrojar cubos de cinz de la ferreteria catableada en dicha plaza, pasando éstos por encima de transeuntes y policía ya citada, compuesta del 2.º Jefe Sr. Domínguez y vigilantes señores Rodríguez (M.) y Hernández, teniendo éstos, después de grandes esfuerzos, que reducirle á la obediencia y conducirlo al Gobierno civil, donde estuvo detenido hasta que se encontró en condiciones de seguir su marcha gaditana.

Denuncias.

La vecina de esta capital Ramona Santander, denunció el día 1.º del actual, en la Inspección de Vigilancia, que su hijo de diez años, Eduardo Fernández, había sido maltratado de obra por el joven de diecinueve años Alberto Jiménez Bazo, el cual, después de reconocido por el Médico forense, resultó con una contusión en el costado derecho y dos erosiones en la cara y en la oreja derecha, calificando las lesiones leves.

También denunció dicho día el vecino de la misma Manuel Pardini de la Rosa, ordenansa de la Administración de Correos, haber sido atropellado casualmente por el coche correo que guiaba José Galbán y á la puerta de la misma Central, al estar cogiendo unas sacas de correspondencia, sufriendo en el pie izquierdo un magullamiento de pronóstico leve.

De estos hechos tiene ya conocimiento el Juzgado municipal.

En la romería.

Terminada la Procesión de Nuestra Señora del Valle tuvo la policía conocimiento de haberse extraviado cuatro niños de corta edad, y á pesar del inmenso gentío que en la misma había, fueron hallados por ella y entregados á sus respectivas familias.

Es de justicia.

El Sr. Inspector Jefe de Vigilancia don Melitón Moraleda y Sánchez, el agente señor Domínguez y vigilantes á sus órdenes, son dignos de aplauso por lo mucho que vienen trabajando en toda clase de servicios.

Aviación.

Pronto será un hecho la salida á esta capital de un bonito aeroplano, dirigido por Mr. Crespi, que hará varias evoluciones sobre el Alcázar.

Este célebre aviador, antes de hacer un record, se tomó una tasa del exquisito y aromático Café torrefacto de La Estrella, que vende Angel Barroso en su acreditado Establecimiento de Confeitería y Coloniales, calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24.

El Rey.

Se cree que el martes vendrá S. M. al Campamento, y que estará dos ó tres días con los Alumnos en prácticas.

Ascenso.

Nuestro querido amigo D. Juan Reus ha ascendido en su brillante carrera. Reciba nuestra enhorabuena el simpático Ayudante de Obras Públicas.

Buen acuerdo.

El Sr. Martínez Anido ha dispuesto que con la comida sobrante de los Sres. Alumnos de la Academia se socorra á los pobres.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Mayo.—Días 5 y 6, Parroquia de Santos Justo y Pastor, y 7, Parroquia de San Nicolás de Bari.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Durante la semana habrá Misas rezadas, de cinco á ocho y media, inclusive, de media en media hora.

Hasta nuevo aviso, la solemne «Salve Carmelitana» que se canta todos los sábados, será á las siete y media de la tarde.

Iglesia de Padres de la Compañía de Jesús.—Piadosos cultos que á la Soberana Reina de todos los Santos y Madre del Amor Hermoso se dedicarán durante el mes de Mayo. Todos los días, á las seis y media, Santo Rosario, el Ejercicio, Letanía y Salve.

Iglesia de San Lorenzo.—Mañana, como terminación á la Novena dedicada á Nuestra Señora del Consuelo, á las diez, será la función principal con Manifiesto y Sermón, éste á cargo de D. Arturo Fernández Barquero, Oanónigo de la S. I. P. Por la tarde, á las cinco y media, Novena y Procesión con dicha imagen.

Ermita de Nuestra Señora de la Bastida (extramuros).—Mañana, á las diez, Misa solemne, en la que predicará D. Andrés María Igarza. Por la tarde, á las cinco y media, se sacará procesionalmente á Nuestra Señora y la Santa Cruz.

Oratorio de San Felipe Neri.—Mañana domingo, á las diez y media, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga.

Iglesia de Santo Tomás Apóstol. Como preparación á la solemne que ha de celebrarse en honor de Nuestra Señora del Monte-Sión, y que dará principio el día 8, el 7, al toque de Oraciones, se rezará el Santo Rosario con Letanía cantada, Motetes y Salve.

Convento de Santa Isabel.—El martes 7, se celebrarán los cultos mensuales al glorioso San Antonio de Padua. Por la mañana, á las ocho, será la Misa de comunión general en el altar del Santo. Por la tarde, á las cinco, Exposición, Estación, Rosario de San Antonio, Sermón, Ejercicio correspondiente al día, terminando con la Reserva, Responsorio, Antifona y Oración del Santo. Predicará D. Nicanor Mariano Aparicio.

PASATIEMPOS

Por R. Montero.

Charadas rápidas.

I
Primera, nota; segunda, nota; tercera, en nota, y el todo, juego.

II
Sin primera, goma; sin segunda, de cantidad; sin tercera, pueblo; todo, prenda militar.

Solución al rombo del número anterior:

A
M U S
M A G I A
A U G U S T O
S I S E O
A T O
O

Han remitido solución exacta: José Perea, Joaquín Martínez, «Uno de Santo Tomás», Jaime Sotomayor, «Un forastero», Marcelino Fontecha, Aquilino Fernández, «Uno de Linares», Epifanio Mariscal y otros varios.

Aguas de Marmolejo.

Más de 2.000 enfermos (estadística oficial) acuden cada temporada á este antiguo Balneario, á recuperar la salud perdida. El catarro gástrico, la hiporclorhidria, gastralgia, litiasis hepática, infarto hepático, catarro intestinal, litiasis renal, diatísis úrica, gota atónica, albuminuria, diabetes sacarina y otras dolencias afines, se curan ó alivian rápidamente con el tratamiento de las Aguas de Marmolejo. Miles de enfermos curados lo atestiguan.—El Balneario está abierto al público desde 1.º de Abril al 15 de Noviembre.—Pedid tarifas de aguas, folletos y noticias al Director Gerente en Marmolejo (Jaén).

Oposiciones para Correos.

La gran novedad para los opositores la constituye el

Atlas Postal de España

de M. Juanes (Oficial tercero del Cuerpo de Correos) y J. Osuna.

Esta obra, de indiscutible utilidad para el opositor, simplifica mucho el estudio de la Geografía Postal, pues contiene los mapas postales de las provincias y los itinerarios y servicios de todos los ambulantes, convenientemente agrupados por lecciones.

La práctica demuestra que empleando nuestros ATLAS se reduce el trabajo del estudiante á la mitad y quedan las ideas más fijas.

No estudiar sin el ATLAS POSTAL de Juanes y Osuna, de venta en las principales librerías de toda España.

En rústica 6 pesetas.

Empastado en tela 7 pesetas.

Atlas Postal de España.

CENTRO DE PERIÓDICOS
RAMÓN GARRIDO
Zoocodover, 44, TOLEDO
acaba de recibir gran surtido en
Devocionarios y
Libros de Comunión.
PRECIOS ECONÓMICOS
Postales de todas clases y precios.

ESTOMACAL
Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y nose hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 26, MADRID
Se remite folleto á quien lo pide.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PALAZO
Comercio, 55, y Lucio, 8.

FERINOL
Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.
Remedio infalible contra la **TOS FERINA** bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.
Precio del frasco: 3 pesetas.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Específicos.



grande en el consejo de sus resoluciones, que no se deña á sus resoluciones. Y para que no queden muertos con el agrario de los tiempos, sus auses los ofrezco á los tiempos venideros para que se deña siempre á su luz el lucimiento. Araya obra y autor tienen bien las palabras de san Cypriano. *Habent et opera sua linguam, habent sua fauandiam tacente lingua.* Agrario sera mas alabanza á todos que las que los daran las mismas ceremonias que enseñan aragir, que descubren el cuydado en los agiertos, que aduierre el modo de gobernarse en todas las acciones, y son vna publica enseñanza á las Republicas que con ellas se conseruaron sin peligro con autoridad y con gloria, y así fuera culpa el dilatar mas tiempo ofrezperias á los ojos curiosos.

don Pedro de Ayala Marique.
(rúbrica.)

CAPITULO PRIMERO.

DE EL ORDEN CON QUE TOLEDO SE GOBIERNA EN SU AYUNTAMIENTO, Y LOS CAUALLEROS DE QUE SE COMPONE.

1. Tiene esta Imperial Ciudad sus Ientas y Ayuntamientos en sus casas que estan frontero de la santa yglesia, y á su lado, las de la Dignidad Arzobispal, y á otro las de la Dignidad de Dean, sobre la plaza que llaman de el Ayuntamiento, adonde tienen vn corredor con aseete Balcones pabonados de oro y negro, y luego se sigren á el, vna sala que corresponde á su grandega; en la qual ay Altar en que se celebra Misa, todos los días que se junta la Ciudad; que los ordinarios, son cada semana, Lunes, Miercoles, y Viernes, no siendo fiestas, y este Ayuntamiento le hazen.

2. El Señor Corregidor, y á su mano derecha

El señor Duque de Maqueda, como Alcalde mayor de Toledo.

El señor Duque de Lerma como Alcayde de los Alcázares Reales de Toledo.

buelue al lugar que tiene fuera de la Ciudad en semejanza de actos, junto al sacristano mayor que le tiene en el asiento de la mano derecha, inmediato al vltimo señor Iurado, y en todos los actos publicos, á que la Ciudad sale fuera de su casa. Tienen ambos Capellanes el mesmo lugar vno á la mano derecha y otro á la siniestra.

6. Tiene dos Contadores, que asisten en su Contaduria dentro de el corredor inmediato á la sala de los Ayuntamientos en una Quadra en que esta el Archivo de los papeles y preuilegios de la grandega de Toledo.

7. Siruese este Ayuntamiento de quatro criados soñeles, los quales andan vestidos de terciopelo carmesi, y Ropas de Grana colorada con sus Gorras de terciopelo carmesi; y quando sale la Ciudad van delante todos quatro: los dos mas inmediatos á la Ciudad con Ropones de terciopelo carmesi y Mazas de plata al hombro y por pectorales la figura Real de Emperador con estoque desnudo y zetro, que son las armas que Toledo tiene, y no otra ninguna Ciudad ni Reyno: por ser Toledo Cabeça de el Imperio de España y adonde se coronauan de el Imperio los señores Reyes.

8. Tiene Mayordomo que en los actos

immortal con su visita, quando el cuchillo de el Godo Rey Recauinto en manos de Yldonfo, logro el mas bien executado golpe en la vestidura que oorto de Leocadia para adornar co vna poca parte su ciudad siempre dichosa con tantos venerables y santos Arzobispos, que o vertieron la saagre por la Yglesia, o defendieron en sus venas la saagre de la Yglesia. Donde las armas vinieron respectadas y la paz con descanso dando leyes que conseruan tanto tiempo dichosamente nuestra Monarquia. Aquí pues donde nacieron ellas contenia tambie que tuuiesen principio estas aduertidas ceremonias, que instruyan el modo de el gouierno, y de portarse consigo, los que las rigen con sus Ciudadanos á quien rigen, y con su Rey á quien leales obedece. De quien como de cabeza coronada y de madre sabia aprendan las Ciudades el estilo de su gouierno y policia, y saquen apertados exemplares, que les instruyan prudentemente las acciones que mas suele á resargarse el credito por falta de experiencias, y de que el bien publico de pede tantas veces. Y si la variedad de los Romanos prepiados de prudentes les inspiro dejar en tantos libros esculpida la memoria de su gouierno, renouandole ana el gran senador Casiodoro reynando Theodorico:

NO MAS SORDOS



¡El milagro hecho, todos oyen!
EL ODITON RACHEL probado en 30 años práctica clínica, cura á toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos, que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. Venden á 5 ptas. el **ODITON RACHEL** las boticas de España, América y Filipinas. Todos los que padezcan de sordera deben pedir al **Dr. Rachel, ARENAL 1, 1º, Madrid**, prospecto explicativo, que se remite gratis.

Confitería, Pastelería y Fábrica de Mazapan

TELESFORO DE LA FUENTE
Zocodover, 47 al 50, teléfono 234. — TOLEDO

ESTA CASA NO ANUNCIA

Unicamente en este caso, creyendo cumplir un deber en pro de la humanidad, dice: «Que los cafés y chocolates elaborados en su casa, es lo mejor que se conoce.»

Cerería, Librería,
 Objetos de escritorio,
 Papelería, Coronas y Flores de
M. San Román

Comercio, 16, Toledo.

La Antigua Funeraria

Sal, 11. — Teléfono 255.

Ultramarinos

MARIANO HERNANDEZ

Barrio Rey, 3 y 5, teléfono 231

EL LEON CEMENTO PORTLAND



Administración central
 Lealtad, 18
MADRID

Artificial DE Matillas (Guadalajara) Dirección telegráfica
 Anguloerrom MADRID

El Cemento Portland Artificial, marca **EL LEÓN**, de la Fábrica de Matillas (Guada M. Z. A.), dotada con los más modernos HORNOS GIRATORIOS de FEA. GUADO LENTO, MOLIENDA FINA, COMPOSICION QUIMICA EXACTA, es más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECANICAS

FINURA	FRAGUADO		Prueba de expansión Caracter.	RESISTENCIA Á LA TRACCION EN KILOGRAMOS, POR CENTIMETRO CUADRADO			
	INICIAL	FINAL		PASTA PURA CON 25% DE AGUA		PASTA DE 1 DE CEMENTO Y 5 DE ARENA CON 7% DE AGUA	
TARJE DE 4.900 MALLAS	h. m.	h. m.		A los 7 días.	A los 28 días.	A los 7 días.	A los 28 días.
12%	2,50	11,0	4mm.	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena:
 A los 7 días, 192 kilos por centimetro cuadrado. — A los 28 días, 374 kilos id. id.

Depósitos de venta. — PROVINCIA DE TOLEDO. — Toledo: D. Cirilo Ormachea, Ferrería, Cádiz, 19; D. Julio Torres, Ferrería, Zocodover, 4; D. Juan Francisco Barredo, Almacénista, Miradero, 25; D. Nazario del Prado, Almacénista, Puero de la Rosa. — Guafanar de la Orden: D. Alajo Gallego, Fábrica de Mosáicos. — Ocaña: Sr. Successor de Romero, Almacén, Mayor, 5 y 8.

Imágenes de pasta madera

materia indulgenciabla
 aprobada por la Sagrada Congregación de Ritos é Indulgencias.

Via Crucis y Sagradas Familias con capilla para la visita domiciliaria.

Precios sumamente módicos.

Sebastián Diaz Marta — Comercio, 10 — TOLEDO

En este Bazar se venden Custodias, Candeleros, Cálices, Vinajeras, Incensarios, Sacras, etc., etc., en plata menesca y metal dorado.

Se facilitan precios y diseños.

LA UNION ECLESIASTICA

GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR

D. José Cavanha

PLAZA DEL CELENOQUE, 1 — MADRID

Academia Modelo

Director:

Doctor D. Nicomedes Mariano Aparicio y Gutiérrez
 Presbitero,
 ex Profesor de la Universidad Pontificia de Toledo.
 Callejón de Menores, núm. 12

Bachillerato, Derecho y Filosofía y Letras,
 Carreras especiales — Preparación y Carrera Mercantil. — Correos — Telégrafos. — Banco. — Preparación y Repaso de asignaturas para las Escuelas Normales — Idiomas.

Profesorado escogido.

Honorarios módicos.

Para más detalles dirigirse al Director, á quien también se dirigirá toda la correspondencia.

En la **LIBRERÍA de VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ, COMERCIO, 55**, se venden devocionarios, libros de comunión y objetos de escritorio.

EDUARDO ÁLVAREZ

RELOJERÍA.—ÓPTICA.—ELECTRICIDAD

Relojería.

Relojes de todas clases y marcas. — Relojes extraplano y extrapulgados. — Representante de la marca Juvenia. — Reguladores. — Despertadores. Cadenas.

Gran taller de composuras garantizadas.

Relojería, Óptica y Electricidad. — ALVAREZ. — Comercio, 23 y 25. — Toledo.

Óptica.

Gafas y lentes de todas clases. — Anteojos cristal de roca garantizada, desde ocho pesetas. — Lentes ahumados. — Lentes cristales especiales de colores higiénicos. — Gemelos teatro, campo y prismáticos. — Barómetros. — Termómetros, etc. — Se combinan anteojos con recetas de los señores Oculistas. — Armaduras, cristales y piezas de recambio.

Electricidad.

Material eléctrico para luz, timbres y teléfonos. — Maquinaria eléctrica. — Aparatos para gabinetes y escuelas. — Arañas-brazos. — Cristalería. — Arcos voltaicos. — Aparatos de calefacción, ventilación y cocina eléctrica. Lámparas de filamento metálico de todas las marcas y voltajes de Toledo y su provincia, desde 2 pesetas. — Lámparas corrientes, desde 0,50 idem.

Academia Politécnica y Colegio de 1.º y 2.º Enseñanza

Este Centro, único en la provincia, dispone de DOCE PROFESORES titulados en todas las Facultades; en él se pueden cursar: Preparación militar, Medicina, Farmacia, Derecho, Ciencias, Letras, Carrera Mercantil, Magisterio, Instituto, Tercer curso de libros, Contabilidad, Aduanas, Telégrafos, Correos, Idiomas.

Salones amplios y bien aireados.

INTERNOS. — Pedir Reglamento al Director.

Callejón de San Pedro, núm. 7

razon sera que la piedad y el zelo nos despierten a dar a la luz publica este breve tratado de las ceremonias que deue observarse en la Imperial Toledo y en las Ciudades que aduertas quisieren imitarla. Y aunque no hanerse escrito muchos tiempos antes puede atribuirse al achaque comun de nuestra España en no aplicar la mano ocupada en las armas a los rasgos ingeniosos de las plumas: y teniendo tanta alma en obrar, tener tanta pereza en descubrirnos como obraban: cosa que en la antigüedad escurecio muchos heroicos hechos, que pudieran hazernos avn mas illustres si quedaran escritos, y facilitarnos las sendas de el gobierno si quedarán sus disposiciones en la estampa. Pero me persuado que fue disposicion secreta de los cielos para que esta cuerda advertencia se deniesse a la prudencia, y cuydado de el señor don Francisco Arevalo de Zaazo, caullero de el orden de Santiago benemerito Corregidor de esta Imperial Toledo en quien se ha reconocido siempre en sus gobiernos tanto caudal y prendas de lealtad a su Rey y amor a sus Republicas, dejando esta en un empeño ta) como descubrir y asentar co madurez sus geremonias, dando nuevos creditos a su Ayuntamiento de Regidores y Jurados. Pnes como reparo Casiodoro aduñ-

de tela de la mesma calidad y grandezga que el dosel, con muchas bordaduras entre tela y tela, hasta que al espacio de esta sala sigue un cerco de Varandas, con sus dos entradas; y en medio de esta Varanda: un vano de nogal con su espaldar en que se sienta el Escriuano mayor a un Bufete grande, con una sobremesa de Tercepele carmesí bordados los fines de la misma bordadura que la colgadura, Tintero, y Saluadera y Campanilla de plata.

4. Desde este cerco hasta el Altar que esta en frente de el Dosel, ay otra colgadura de Tapiçeria antigua, que es casi tanto el espacio que ay desde el puesto en que esta el escriuano mayor al Altar, con que remata la sala, como el que ocupa la Quidad en sus asientos.

5. Tiene dos Capellanes, que hacen el oficio de tales, diciendo missa a la Ciudad, los dias que ay Ayuntamiento, y quando sale fuera a processiones, en que assiste con el Cabildo de la santa yglesia, o a solas, y se celebra Missa. Al mesmo tiempo que el Preste dice la confesion se ha dice el Capellan a la Ciudad, llegando sin baxete y puestas las manos, al lado siniestro de el señor Corregidor: haciendo espaldas a todos los Caualleros de aquel lado; y acabada se

Señor Conde de Cifuentes Alcalde mayor de Alcaides.

Señor Marques de Montes mayor, Alcalde mayor de Pastores.

Al lado siniestro inmediato al señor Corregidor.

Señor Conde de Pñensalida Alcaide mayor.

A la mano derecha inmediato al señor Marques de Montes mayor.

El señor Alferes mayor.

Continuadamente al vas y otro lado.

Quarenta y cinco caualleros Regidores.

Y luego al vas y otro lado inmediato a los caualleros Regidores.

Quinquenta y cinco caualleros Jurados. Todos sentados con ygaluald en un mismo asiento que es vnos asientos raras sobre una grada, cubiertos de buxetas colgadas.

3. Y sobre el asiento de el señor Corregidor un Dosel de Tela de oro, con flecos de lo mesmo con las armas de Toledo, que son las Figuras Reales de Emperador, con su estoque y zetro, y sobre estas armas, la Virgen Maria: nuestra señora, con su preciosissimo y santissimo hijo en los brazos, y todo bordado, y continuadamente, por vas y otro lado de el dosel: esta colgada la sala

table: estado, el que, puesto a las juntas descubre en sus concejos, y determinaciones quales sean los negocios, por lo tanto resoluciones tan galindas, dando en reconocidos nuevos lazes de credito, que los reconocidos y publica entodo grande. Sonadas alla (dize Casiodoro) mirabla opinion gloriosa, probatur habere Preculum quem mundus non optat sine condentem. Suo credito es de un Ayuntamiento tener guernadur que sus decretos y advertencias se califican con el comun aplauso. Estas geremonias descubrieran lo atinado y cuydado de todo este gobierno lo que se que le preside y de los que son sus consejeros. El agradecimiento solo resta a su Autor, que como Ancha diligente, recogiendo las flores de varia erudicion y successos politicos nos labro para un provechoso y de tanta azep. Sobre dezir que es, pues el mismo artificio de la obra descubre la pluma de el Phenix de Toledo el señor Ioan Sanchez de Soria Jurado merittissimo de esta Imperial Ciudad, y Secretario tanto tiempo de sus Ayuntamientos: ingenio de tanta agudeza en el discurrir, de tan valiente juicio en escoger, y de tanta prudencia en el executar como han reconocido en todas las ocasiones los que tienen el timon de este gobierno. Y apenas ay agierto